
Académie Lorraine des Sciences 
 « mettre en lumière les progrès des sciences, aider à leur diffusion et participer ainsi à leur rayonnement » 

Journée de Conférences à l’ENSTIB  le 5 juin 2010 
en coopération avec la Ville d’Epinal  

 
Monsieur le Député , Maire d’Epinal, 
Monsieur le Directeur de l’ENSTIB 
Mesdames et Messieurs les élus, 
Mesdames et messieurs les Présidents, 
Mesdames et Messieurs, chers confrères, chers amis, 
 
C’est avec un réel plaisir que nous nous retrouvons dans cet amphithéâtre 
particulier mais oh combien accueillant pour y ouvrir cette exceptionnelle de 
notre Académie. 
Sa tenue est rendue possible grâce à la mobilisation de vos adjoints, Monsieur le 
Maire et de vos collaborateurs Monsieur le Directeur. 
J’associe à ces remerciements mes collègues de l’Académie,  Messieurs Clément 
et D’Alascio qui n’ont pas ménagé leur peine pour faire aboutir l’organisation de 
cette manifestation. 
Je ne reviendrai pas sur les raisons qui ont présidé à ce choix , elles seront 
rappelées par André Clément, je limiterai mon propos à la présentation de notre 
Académie. 
Sur le plan historique et pour être brève je vous dirai que quelques professeurs 
strasbourgeois résistant au joug de l’occupant en 1873 transportèrent leur 
société  savante de Strasbourg à Nancy pour y déposer les statuts de la Société 
des Sciences de Nancy aïeule en quelque sorte de notre Académie Lorraine des 
Sciences. 
Nous remplissons notre mission plus que centenaire , inscrite dans nos statuts, 
en diffusant les sciences. Pour ce faire nous tenons chaque mois une séance au 
cours de laquelle deux conférenciers traitent de deux sujets scientifiques l’un 
pour 15 minutes et l’autre pour 50 minutes toujours suivies de questions 
nombreuses et pertinentes. 
Nous tenons également des séances supplémentaires ou exceptionnelles comme 
celle de demain à l’Hôtel de Ville de Nancy et dont le thème sera la Biodiversité.  
Nous organisons des colloques , comme celui que nous avions organisé pour le 
bicentenaire de la naissance de Charles Darwin , colloque qui rassembla près de 
500 personnes. 
Nous préparons un prochain colloque le 20 novembre prochain sur le thème des 
mathématiques dans la vie courante.  



Nous attribuons des prix pour des travaux scientifiques (thèse, ouvrage ) et 
primons depuis trois ans le meilleur film du chercheur en herbe mettant ainsi en 
application notre volonté de faire aimer les sciences aux plus jeunes. 
Pour les mêmes raisons nous participons à la Fête de la Science. 
     
Nous sommes honorés d’être reçus en votre présence Monsieur le Maire, après 
que vous ayez, hier, rendu hommage à votre prédécesseur en donnant son nom à 
la rue où nous sommes ce matin. 
 
La synergie établie entre votre Municipalité et cette Ecole du Bois exemplaire et 
prestigieuse permet à une société savante Provinciale de mettre en lumière la 
Science que portent les chercheurs de la région. 
 
Nous ne saurons suffisamment vous remercier, Monsieur le Maire et Monsieur le 
Directeur pour cet accueil et cette organisation et nous porterons nos efforts 
pour réussir cette journée et valoriser ainsi l’aide qui nous est apportée. 
 
Nous vous exprimons notre gratitude et vous assurons de notre entier 
dévouement au service de la diffusion des Sciences.  
 
Colette Keller-Didier, Présidente du Conseil d’administration 
 
Présentation des conférenciers 
 
André Clément : directeur honoraire de l’Unité d’Analyses minérales de l’Institut 
National de Recherche Agronomique, 
Membre de notre Académie depuis 2002, devenu membre titulaire en 2005, il 
fait bénéficier notre Académie de ses connaissances en donnant des 
conférences et en organisant de nombreuses manifestations comme celle 
d’aujourd’hui 
 
 


